

Rohnstock-Biografien haben nicht nur die Ausstellung ‚Schicksal Treuhand- Treuhand Schicksale‘, die wir ab Anfang April im Dokumentationszentrum Prora zeigen, kuratiert. Beeindruckend und aufdeckend sind auch die von Rohnstock-Biografien realisierten online-Erzählsalons. Daraus ist ein Archiv von ostdeutscher Lebensgeschichten entstanden, die eine andere Sicht auf 30 Jahre Deutsche Einheit ermöglicht. Unterschiedlichste Menschen erzählen über ihre Erfahrungen in der DDR und deren Umbruch.

4 Erzählsalons thematisieren wie die Menschen in ihren Heimatregionen von Mecklenburg-Vorpommern die Wiedervereinigung erlebten. Aufbauend auf ihren individuellen Wende-Erinnerungen sind die Erzähler aufgerufen, gegebenenfalls auch Ideen einzubringen, wie künftiger gesellschaftlicher Wandel in ihren Landstrichen gestaltet werden kann.

- Mecklenburger Seenplatte: <https://youtu.be/1uAA2HwjvuM>
- Landkreis Rostock: <https://youtu.be/GvMQmFdCapw>
- Nordwest-Mecklenburg – (mit Frau Barbara Borchardt bei 43 min): <https://youtu.be/eL6OUEtQXrY>
- Vorpommern-Rügen: https://youtu.be/j_WrOt0QUNs
- Und beim Erzählsalon zum Thema ‚Sport‘ erzählt die 92 jährige Frau Leykum aus Schwerin - ehemalg Vertriebschefin vom Sportartikelhersteller Germina Schmalkalden: <https://youtu.be/ysjqI7rWQWU>

Ziel des Projekts von Rohnstock-Biografien ist es, miteinander Impulse für neue Aktivitäten und gemeinsame Projekte zu setzen. Die Älteren lernen voneinander; sie erfahren, was sie verbindet: in Sorgen, Wünschen, Bedürfnissen und Ideen. Die Jüngeren, die die DDR nicht mehr erlebten, lernen ihre Herkunft und Heimat neu kennen. Sie erfahren, welche Potenziale in gesellschaftlichen Umbrüchen liegen – ob in der Friedlichen Revolution von gestern oder in den Transformationsprozessen von heute und morgen.

Ein Digitaler Erzählsalon dauert etwa zwei Stunden. Fünf bis acht Menschen erzählen aus ihrem Leben, per Videokonferenz verbunden; unzählig viele können zuschauen und zuhören. Keine Geschichte wird kommentiert oder bewertet. Zuhörende können ihre Gedanken live im Chat teilen, sich im Anschluss mit den Erzählenden austauschen oder sich untereinander vernetzen. Videos der Digitalen Erzählsalons können nach den jeweiligen Terminen jederzeit auf der Website des Projekts jederzeit abgerufen werden.